



SE REPORTARON 5 MIL 245 CASOS ENTRE 2012 Y 2017

Alertan que por cada víctima de trata, hay otras 20 sin detectar

Datos. La Fiscalía General contabilizó 4 mil 138 carpetas de investigación iniciadas por este delito, de las cuales sólo mil 225 se judicializaron

JORGE X. LÓPEZ

Por cada víctima de trata detectada hay al menos otras 20 sin detectar y solo 2% de ellas logrará sobrevivir, aseguró la presidenta de la Fundación Alas Abiertas, Karla de la Cuesta.

Al participar en una conferencia de prensa previa al foro sobre trata que organizó la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, la también sobreviviente del delito de trata agregó que se estima que 99% de las víctimas están dentro de la cifra negra.

Por su parte, la diputada Nelly Carrasco (Morena) puntualizó que, según el Diagnóstico sobre la Situación de la Trata de Personas 2019 de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), refiere que a partir de la solicitud de información a las 32 procuradurías locales y a la Fiscalía General, se reportaron 5 mil 245 víctimas de este delito entre junio de 2012 y julio de 2017.

Sin embargo, dijo la también presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en San Lázaro, la propia CNDH calcula que el número podría ser entre 50 mil a 500 mil víctimas de trata de personas.



DEMANDAN JUSTICIA. Durante el evento titulado "La Trata de Personas, una Violación a los Derechos Humanos", se presentaron testimonios de familiares de víctimas de desaparición.

Carrasco añadió que, con base en datos de la Unicef, DIF y el Inegi se calcula que el número de menores de edad en México víctimas de este delito oscila entre 16 mil y 20 mil personas.

Agregó que datos de la Fiscalía General de la República (FGR) dan cuenta de 4 mil 138 carpetas de investigación iniciadas por el delito de trata de personas, de las cuales mil 225 se han judicializado y mil 415 personas han sido vinculadas a proceso.

Pero hasta la fecha, continuó la legisladora de Morena, solo han recibido condena 420 personas, lo que significa que únicamente 30% de las carpetas de investigación se judicializan y solo cuatro de cada diez acusados por este delito reciben sentencia condenatoria.

La diputada Sofía Carvajal (PRI) enfatizó en la importancia de acuerdos para establecer una metodología concreta que mida la dimensión del problema.

Expuso que según la UNAM, no

existe un consenso sobre la magnitud de la situación a nivel nacional ni internacional, ya que para su medición se utilizan metodologías diversas, lo cual dificulta la cuantificación precisa de las víctimas.

La priista apuntó que de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en el primer semestre del 2022 se reportaron 494 víctimas de trata, lo que implicó un incremento del 24% respecto del mismo periodo en el 2021.